

中央公民館だより

# そうぞうながと

発行 | 長門市中央公民館運営協議会 広報担当  
TEL | 0837-23-1181 FAX | 0837-22-3648

4月

2021年  
中央公民館広報紙  
No.164



## 中央公民館で、子ども将棋大会

体験活動を通じて、将来の趣味づくりへ

毎月、第1土曜日は、「わくわく子どもクラブ」が、長門市中央公民館を中心に実施されています。

多様な体験から得意なことを見つけ、生涯を通じての趣味となるきっかけづくりとしています。

囲碁将棋クラブの将棋大会には、12名が参加して、熱戦を繰り広げました。



## 将棋大会＆箏発表会

### 令和2年度 子どもクラブ

3月6日(土)、令和2年度最後の子どもクラブを実施しました。最後ということで、囲碁将棋クラブは将棋大会を、箏クラブは保護者向けのプチ発表会を行いました。

新型コロナウイルス流行のため、例年より遅い9月スタートとなつたクラブですが、各クラブで全6回、はじめての料理クラブは全4回の活動を楽しみました。また、回を重ねることに子どもたちがどんどん上達していく様子も見られました。

囲碁将棋クラブ（将棋大会）



3つの階級に分かれて総当たり戦をしました。

箏クラブ（プチ発表会）



箏のドリルで練習した楽曲などを披露しました。

令和3年度の「わくわく土曜塾」（市内小学生対象）の参加者を4月12日（月）～16日（金）の間に募集します。「子どもクラブ」も5月に参加者を募集予定です。

## 日本文化体験 「茶道」に挑戦 おもてなしの心を学ぶ

茶道で大切な心は、「相手を思いやるおもてなしの心です」「お菓子をいただきます」「お先に頂戴します」「お点前をちょうどいります」など、声に出して気持ちを相手に伝えることが大切です。

毎年、深川小学校では、放課後に行う日本文化クラブで、地域から様々なゲストティチャーチャーを招いて伝統文化を体験しています。今年度は、①書道②華道③箏④竹とんぼ⑤空手⑥茶道を体験



子どもたちに伝えていきたい、”日本の伝統文化”。茶道の心得とは。心を落ち着かせ、ゆったりとした時間を共有し、おもてなしの心を学ぶ



## 「ステンドグラス教室ゆとりろ」 公民館活動団体の紹介



心和む灯を楽しむには、ステンドグラスを



### お部屋のアクセントに ステンドグラスの灯を

ランプや小物入れ、アクセサリーなど、いわしのアイテムがあり、友だちを誘つて一緒に、ステンドグラス作りに挑戦してみませんか。

ガラス切りの時にガラスが割れ、自分の思い通りにいかないなど、創作の苦労はあるようですが、完成した作品には愛着があり楽しみ多いようです。

毎月第3土曜日、午前10時から15時まで、物産観光センター技能実習室で「ステンドグラス教室ゆとりろ」が活動しています。

## 地域を守り」「伝統つなぐ」「子どもたち



長門市全体で、8団体が表彰されました。



深川地区から、4団体が表彰。子どもと大人が一緒になって、活動を継続することが大切



この図書は、山陽小野田ティイジーの会が作成していますが、今回は初めて分教室の児童がリクエストした本が、作成されて届きました。ありがとうございました。



山口県立総合支援学校長門分教室では、国語の授業にマルチメディアティイジー図書を取り入れました。このティイジー図書はパソコンを使って読む図書で、自動音声で読み上げてくれるなど、誰にとっても読みやすい図書として工夫されています。この授業は「ダンポポ」が題材です。

### 深川スポーツ振興会 令和3年度行事予定

- 6/6(日)「第61回地区対抗ソフトボール大会」
- 6/27(日)「第3回パター・de・ビンゴ大会」
- 7/10(土)「第3回ボウリング大会」
- 7/28(水)「第30回グラウンド・ゴルフ大会」
- 10/17(日)「第41回深川地区体育祭」
- 11/28(日)「第16回健康ウォーキング」
- 12/19(日)「第33回ふれあいスポーツ駅伝大会」

※「壮年婦人ソフトボール大会」は、今年度は休止とし開催しません。

※開催日は諸事情により変更となる場合があります。

スポーツに参加することは、ストレス解消や免疫力を高めて、ウィルス性感染を予防することに役立ちます。

## スポーツを通じた交流と健康増進 深川スポーツ振興会

新型コロナウイルスの影響を受けて、学校の部活動からオリンピックまで、多くのスポーツが制限されている状況にあります。新しい生活様式の中で「スポーツとのよう」に向き合うのか」を見つめ直すことが大切です。スポーツ庁は、「スポーツは、心身の健康の保持増進にも重要な役割を果たし、健康で活力に満ちた長寿社会の実現に不可欠」と規定しています。

深川スポーツ振興会では、地区住民のスポーツ交流を図り、体育の向上と相互の親睦並びに健康の増進に資することを目的としています。

# 伝えたい 「ふるさと深川」シリーズ 120

蛙下・蛙上堤 東深川緑が丘

金子みすゞの詩に『このみち』がある。

『このみちのさきには、大きな森があろうよ。  
ひとりぼつちの榎よ、このみちをゆこうよ。

このみちのさきには、大きな海があろうよ。  
はす池のかえろよ、このみちをゆこうよ。

このみちのさきには、大きな都があろうよ。  
さびしそうなかかしよ、このみちを行こうよ。

このみちのさきには、なにかなんかあろうよ。  
みんなでみんなで行こうよ、このみちをゆこうよ。』



蛙上堤



蛙下堤

この詩は、蛙下・蛙上堤の風景を詠んでいる。然しながら、  
今や外来魚によつて蛙は全滅してしまつている。ため池・堤の  
自然体を破壊しているのは、外来魚を意識的に投げ入れていた  
人の行為にある。蛙下堤は貯水量八、三〇〇m<sup>3</sup>、受益面積1.0 ha、受益戸数14  
戸・平成14年改修済。蛙上堤は貯水量九、三〇〇m<sup>3</sup>、受益面積1.7 ha、受益戸数20  
戸。

蛙下・蛙上堤は、住宅地に囲まれている自然豊かな堤で季節  
の小鳥も訪れ静かな雰囲気である。

小学生の頃、野球の試合を見るために仙崎から蛙堤そばを歩  
いて行つたことを懐かしく思い出す。

山口県地方史学会理事 藤井文則

## 我が家のお宝子



久村 茜さん（1歳）

久村 将・理恵さんの長女として、令和元年6月25日に誕生。運転席に座るのが大好きで、なかなか降りてくれません。みんなで、いろいろな所にお出かけしようね。

## 今月のうた

### 山茶花クラブ

下萌の頬摺りしたき薄みどり

前垂れに「口ナボクメツ」春地蔵



土割つて物言ひたげな路の薹

藤井紀代子



山田 耕司

宮津 良江

### 長門短歌会

初孫の卒業祝う桃の花  
弥生三月明るい兆し

小林美由紀

鹿嶋 誠

三月の春日うららに昇りゆく  
流行病の終りを祈る

山下 映子

有り丈の誉め言葉聞くうちの猫  
身をすり寄せて喉鳴らしたる

鹿嶋 誠

▼公民館は、地域と学校をつなぐコ-ティネーターとして、児童の様々な活動に関わっています。  
●6年生児童から一年間のお礼として、感謝の手紙をいただきました。  
●令和3年度わくわく土曜塾塾生募集  
4月12日(月)～16日(金)  
(市内小学生)

編集後記  
**児童からのラブレター**

▼6年生児童から一年間のお礼として、感謝の手紙をいただきました。  
●令和3年度わくわく土曜塾塾生募集  
4月12日(月)～16日(金)  
(市内小学生)

▼6年生児童から一年間のお礼として、感謝の手紙をいただきました。  
●令和3年度わくわく土曜塾塾生募集  
4月12日(月)～16日(金)  
(市内小学生)

## 中央公民館4月の行事予定

8日(木) 各小・中学校入学式  
23日(金) 深川スポーツ振興会総会

- 親子でリトミック受講生募集  
随時(概ね1歳～4歳まで)
- キッズエクササイズ3B体操受講生募集  
随時(年長から小学生6年生まで)
- 令和3年度わくわく土曜塾塾生募集  
4月12日(月)～16日(金)  
(市内小学生)

## 深川地区の人口

世帯数	6,033 (+11)
男 性	5,903 (-5)
女 性	6,774 (-35)
計	12,677 (-40)

(R3年3月1日現在)